
证券代码：002286  证券简称：保龄宝 

保龄宝生物股份有限公司 

保龄宝 2023 年度业绩说明会 

投资者活动记录表 

编号：2024-001 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称  

及人员姓名 
保龄宝2023年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全体投资者 

时间 2024 年 3 月 4日 15:00-17:00 

地点 深圳证券交易所 “互动易平台 ”http://irm.cninfo.com.cn “云访谈 ”栏目  

公司接待人员 

姓名 

董事长：戴斯觉 

董事、总经理：王强 

独立董事：黄永强 

副总经理、财务总监：王延军 

副总经理、董事会秘书：张国刚 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

1.公司的利润率极低，不如银行定期利率，公司每次都把这个原因归结

为糖醇，但糖醇业务只占极少数。其他业务的利润率是否有相应提升计

划？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司已制定业务及发展规划，将逐步优化产

品结构，减少低毛利业务，并利用现有产线进行改造、转产等，扩大高

附加值业务，逐步提升公司利润水平。谢谢您的关注。 

2.公司对于未来融资是怎么计划的，有没有新的项目 

答：您好,感谢您对公司未来发展的关注。 针对高毛利产品的生产线,公

司计划通过自有资金继续扩大投入和产能,以满足市场需求。对于新项



目，公司将根据市场前景及自身发展战略,审慎评估后再做决策。公司未

来的融资计划,将综合考虑资本结构、融资成本、项目规划等因素,在保

证财务稳健的前提下,适时采取股权融资或债务融资。总体来说,公司将

坚持稳健经营、审慎决策的原则,根据战略发展需要,适时采取融资措施

支持业务拓展。我们将严格遵循信息披露制度,及时告知投资者公司的

融资计划。感谢您的关注! 

3.请问总经理已上任半年有余，针对业绩下滑是否有相应的措施和改

革？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司 2023年业绩出现下滑，既有大环境影响，

也有内部管理问题，目前公司已做出未来五年的发展规划，未来几年内，

公司将利用现有基础和资源，加强内部管理、挖潜增效，同时，将通过

引进新技术、新产品，优化现有产品结构，发展高附加值业务，从而使

公司利润率能够有质的改变。谢谢您的关注。 

4.面对行业的下滑及公司利润率的极低的情况下，是否用意进行改革？

提高利润率以及提供公司人员工作的效率。 

答：公司面临行业竞争激烈、利润率下滑的情况。公司将通过新产线建

设和技术改造,扩大高毛利产品的产能。以提升整体利润率。推进管理精

细化和生产流程优化,实现产业链有机串联,达到降本增效的目的。逐步

关停和转型低毛利产品,淘汰落后产能,提升效益。在市场开拓上,开发

新应用和解决方案,以差异化竞争获得收益。优化产供销体系，改善客户

服务水平，提高客户满意度。加大力度进行提质增效工作,以提高利润水

平。 公司将持续推进各项措施的落实,提升公司的盈利水平和发展质量。

感谢您的关注和建议! 

5.公司阿洛酮糖相较于同类上市公司百龙创园、三元生物等有何比较优

势 

答：您好，公司不便于对友商产品进行优劣比较。谢谢您对公司的关注。 

6. 2023 年销售毛利率只有 8%，为近年的新低，在这种情况下为何还要

融资扩产？如真有扩产需求，为什么不内部消化改造，市场同质化严重，

一些低利润的产品为何还一直做，不能改造转产其他产品吗？ 



答：您好,感谢您对公司发展的关注。关于销售毛利率下降的问题, 公司

综合毛利率较同类上市公司相比较，相对稍低，主要是由于历史原因造

成，公司早期高毛利产品，由于市场竞争已转为低毛利产品，客户还有

较高的需求，23 年下降公司主要是由于原材料价格上涨所致,原材料价

格上涨未能及时向下游传导。公司已采取各种措施应对,包括技术改造、

提质增效、开拓新产品等,以提高销售毛利率。公司 23年年度股东大会

通过了对董事会的小额融资授权，公司董事会在做相应准备，适时启动

一轮小额融资，推动公司产品迭代升级。一方面是因为部分高毛利产品

供不应求，利用率已达 100%，另一方面公司也在利用现有富裕产线进行

改造从而可以进行高附加业务，扩产可以增加这些利润产品的产能,有

利于提升整体毛利水平。同时,扩产也是为进一步发展营养健康产业做

准备,以抓住行业发展机遇。对于低毛利产品,公司也在逐步进行改造和

转型。一方面关停并转落后产能 ,另一方面开发新产品来替代。这需要

一个过程,公司会在保证业务正常进行的前提下,稳步推进低毛利产品

的转型升级。综上所述,公司扩产是根据发展战略需求做出的决策,旨在

进一步提升效益、抢占行业机遇。我们会持续通过内部改造、转型升级

等方式,推动公司向更高质量发展。感谢您的意见,我们会认真借鉴。 

7.公司机构持股情况不断减少是什么原因？ 

答：尊敬的投资者您好，公司机构持股减少的原因如下:近期 A股市场波

动较大，部分机构为控制风险选择减持股票。公司股价出现一定幅度下

滑,也对机构造成一定损失压力。机构增、减持公司股票主要与市场环境

变化、公司自身问题等多方面因素有关。公司将致力改善经营效益、完

善治理、加强投资者关系管理,以恢复机构投资者对公司价值的认可度。

我们感谢您的关注,也欢迎您提出宝贵意见。 

8.公司糖醇产品毛利率下降的原因？ 

答：尊敬的投资者，您好！2023年度赤藓糖醇市场竞争激烈、供大于求，

价格严重下降，公司为了保持与战略客户的长期合作，仍然保留糖醇的

部分业务。谢谢！ 

9.公司糖醇产品毛利率降低为负值的原因 



答：尊敬的投资者，您好！2023年度赤藓糖醇市场竞争激烈、供大于求，

价格严重下降，公司为了保持与战略客户的长期合作，仍然保留糖醇的

部分业务。谢谢！ 

10.请公司简单介绍下 23 年的业绩情况以及原因，谢谢 

答：您好，23年业绩情况请参考公司年度报告。谢谢 

附件清单 无 

日期 2024年 3 月 4日 

 


